

Envoyez les violons

DOSSIER DE PRÉSENTATION



Professionnels et musiciens amateurs découvrent, jouent et diffusent au violon les airs de musiques populaires du Nord de la France et de Belgique

Contact : Juliette-Anne Mery, présidente
Association « Envoyez les violons ! »
Courriel : contact@envoyezlesviolons.fr

L'association

Envoyez Les Violons ! est un groupe de violonistes fondé par Gabriel Lenoir et Christophe Declercq en 2006. L'association ELV ! s'est créée un peu plus tard pour permettre l'organisation d'événements et la structuration du groupe. Les membres de l'association se produisent lors de concerts et de bals centrés autour d'un répertoire de compositions et de musiques traditionnelles du Nord de la France, de Flandre ou de Wallonie.



Envoyez les violons ! organise également des stages, rencontres, concerts et bals visant à faire découvrir le violon dans les musiques populaires et les musiques du monde. Le principal de ces événements est la fête du violon populaire, un festival annuel qui rassemble environ 500 participants chaque année depuis 2009.



L'association rassemble musiciens professionnels et amateurs, réunis ensemble dans une communauté de pratique et une volonté de partage. L'ensemble des adhérents sont bénévoles au sein de l'association.

Comment nous rejoindre

« Envoyez les violons ! » est une association résolument ouverte à tous les musiciens qu'ils soient débutants ou confirmés, amateurs ou professionnels. Dans le répertoire proposé chacun peut y trouver une partie à son niveau ou au contraire se construire le défi de développer de nouvelles techniques.



Les répétitions régulières, en collectif ou en petits groupes animées par des bénévoles, offrent un espace de découverte, de progression et d'accompagnement pour tout un chacun. Au-delà de la pratique de l'instrument, l'association est également un lieu d'échanges culturels où se partagent influences et diffusion de productions.



Celles et ceux qui souhaitent s'engager peuvent rejoindre le bureau de l'association ou prendre des fonctions bénévoles. Ainsi ils et elles peuvent contribuer à organiser un concert, mettre à jour le site, produire une vidéo, accompagner des débutants, ... chacun selon ses compétences.



La fête du violon populaire

La fête en quelques mots ...

La fête du violon populaire est un **événement** rassemblant **musiciens, danseurs, spectateurs** et curieux autour des **musiques du monde** dans lesquelles le **violon** trouve une place.

Au travers de **bals, concerts, stages** de musique, **session** ouvertes, stages de danses, ... cet instrument nomade par excellence permet de découvrir choros brésiliens, reels irlandais, danses de Flandre, modes auvergnats dans une **programmation renouvelée** chaque année.

La programmation s'installe dans les **salles de concerts, estaminets, médiathèques, salles de bal** et parfois même dans la rue.

500 participants chaque année
sur 2 soirées

La fête se tient à Nieppe depuis 2009, elle fait l'objet d'une couverture radio et télévision locale.

Les fêtes passées



Ils y ont participé ...

Bargainatt (France) – 2020 - **Trio Suscitante** (Brésil) – 2020 - **Raphaël Maillet** (France) – 2019 - Carte blanche à **Gabriel Lenoir** – 2019 - **Shillelagh** (France/Flandre) – 2018 - **Bruxelles Aires Tango Orchestra** (Argentine/Belgique) – 2018 - **Dour le Pottier Quartet** (Bretagne) – 2017 - **Belledone** (France – Irlande – Bulgarie) – 2017 - **Mini Begailé Orkestra** (Moldavie) – 2016 - **Ciac Boum** (Poitou) – 2016 - **Olivier Durif et Jean-Pierre Champeval** (Auvergne) – 2015 - **La cuivraille** (France) – 2015 - **Julien Barbance et Christan Pacher** (Poitou/Centre France) – 2014 - **Smitlap et les violons du Morvan** – 2014 - **Lauren Mc Coll Ensemble** (Ecosse) – 2013 - **Didier Oliver et Emmanuel Pariselle** (Gascogne) – 2013 – **Duo Thébaut** (Poitou) – 2012 – **Trio Guerbigny** (Poitou) – 2012 – **Christian Lemaître et Jacky Molard** (Bretagne) – 2011 – **Peter et Jimmy Campbell** (Irlande) – 2010 - ...



Photo Véronique Clouck

« Envoyez les violons ! » propose un concert d'une durée approximative d'une heure autour d'un répertoire de compositions de musique traditionnelle et d'airs du répertoire du Nord de la France, de Wallonie et de Flandres.

Le groupe se produit à la demande et dans des contextes divers : Festivals, événements locaux, lieux insolites (Jardins, musées, ...).

Dès que possibles, nous envisageons des collaborations avec des artistes de répertoires et de parcours différents. Chaque concert est unique et travaillé en tant que tel !

Nos bals

Il est également possible pour « Envoyez les violons ! » d'animer des bals grâce à un répertoire développé pour la danse.

Ces événements permettent de rassembler plusieurs personnes d'âges et de milieux différents pour une soirée en proposant danses de couples ou collectives, toujours avec un focus sur les danses traditionnelles de la région.



Rejoignez-nous !

